

Escuela Primaria N° 5 de José C. Paz Ex Escuela N° 31 de General Sarmiento

El **6 de agosto de 1956**, abrió sus puertas la **Escuela N° 31, actual Escuela Primaria N° 5, en la casa N° 67 del Barrio General Sarmiento**, con 98 alumnos en cinco secciones de 1° a 5° grado, cuya primera directora fue la docente Nélida Margarita Mancuso.

Al comenzar la década del cincuenta, la Provincia de Buenos Aires una parcela rural a Josefa Serafina de Petersen. En esa parcela, el Estado proyectó por medio del Plan Quinquenal construir un barrio de 69 chalecitos tipo californianos, con luz eléctrica y agua corriente, denominado en un principio “Barrio Obrero”, que al comenzar a habitarse recibió del nombre de Barrio “General Sarmiento”.

En la misma época nació otro barrio surgido de varios loteos, que llevó el nombre de 9 de Julio. En 1953 se creó la Sociedad de Fomento “La Nueva Argentina”, integrada por vecinos de ambos barrios. A partir de 1956 se le cambió el nombre a la Sociedad de Fomento pasando a denominarse “9 de Julio”.

La Sociedad de Fomento y los vecinos comenzaron a gestionar la creación de una escuela para sus hijos, ya que en ese entonces los chicos debían concurrir a cursar sus estudios primarios a las Escuelas N° 4 y N° 5, actuales Escuelas Primarias N° 1 y N° 2, ambas en el centro de José C. Paz,

Las gestiones obtuvieron éxito, la Dirección General de Escuelas creó la Escuela N° 31, actual Escuela Primaria N° 5, para funcionar en uno de los chalecitos del barrio, el N° 67. Los padres, convocados por la primera directora, Nélida Margarita Mancuso, y entre todos, incluida la directora, pintaron la escuela.

Así llegó el 6 de agosto de 1956, la escuela abrió sus puertas y por primera vez flameó la bandera nacional en el mástil levantado en lo que había sido el jardín de la vivienda.

La Escuela abrió sus puertas con 98 alumnos, 28 en 1° Inferior a cargo de María Catalina Gette de Calvo; 16 en 1° Superior y 15 en 2° grado, ambos a cargo de Vida Iris Aguilar; 26 en 3° grado a cargo de la directora, Nélida Margarita Mancuso; 5 en 4° grado y 8 en 5° grado, ambos a cargo de Martha Susana Orrico.

En 1957, asumió la dirección de la escuela, Martha Susana Orrico, con una matrícula de 239 alumnos, en 10 secciones de grado: 1° Inferior “A” a cargo de María Rosa Tombari, 1° Inferior B” de María C. Gette de Calvo; 1° Superior “A” de Vida Iris Aguilar; 1° Superior “B” de María Rosa Angiolini; 2° a cargo de Nélida Esther Ferraro; 3° “A” de Graciela Elsa Benito, 3° B de Adelaida Zulma Tarditi; 4°

de Julio Alberto Aren; y 5º y 6º ambos a cargo Norma Magdalena Fules. En ese año terminarían sus estudios primarios: Juan Carlos Aloe, Néstor Osvaldo Galluzo, Albito García, Antonio Jorge Vernali, Carlos Zakimi, Virginia del Carmen Pisoni, Andrea Salvatierra y Secundina Salazar.



Izamiento de la bandera



Alumnos en el frente de la Escuela (casa N° 67)

Con el esfuerzo de los docentes y los padres que integraban la cooperadora escolar, con lo recaudado en los bailes realizados en la pista ubicada delante del tanque de agua, por rifas, kermeses y donativos, se construyeron dos aulas de madera en el fondo del terreno. Para entonces la Escuela de Suboficiales Sargento Cabral donó la bandera de ceremonias.



Recepción y bendición de la bandera de ceremonias

A Martha Orrico le sucedió en la Dirección de la Escuela Nelia Clotilde Broggin, desde 1961 hasta 1968; en cuanto a los docentes, entre otros, se desempeñaron Licia Ana Violeta Romiti, Ana Susana Umarán, Bertha Itala Argentina Miller, Victoria Pavoletti, Isabel Goldstein, Erilda Ramona Rojas, Mercedes Mondeja de Guerra, Norma Beatriz Saldías, Marta Delia Odriozola, Magdalena Rosa Vidal, Martha Elena Tibia, Susana Martínez, Angélica Raquel Ibarra, Ana María de las Mercedes Aiello, Miriam Laura Alonso, Elsa Susana Giménez, Beatriz H. Irazoqui, Mirta Amanda del Cul, Isabel Teresa V. Aschaver, Rosa Signe, Marta B. Ejarque, María Manuela Cecenarro, Matilde Ignacia Guillot, Amelia María Clérico, Florencia del Carmen Villegas, Armando Hernández, Marta Pilar Vilariño, Angélica Nelly Berdini, María Beatriz Simms de Costello, Ana María Espinosa de Rojas, María Luisa Bertoldo de Levatte, Nélica Teves de Virgillito, Alicia Ángela Iglesias, Luis Alberto Laurenzano, Beatriz María B. Títiro, Elda Zulema Olivieri, María Isabel Poisa, Amanda L. Rello de Ardiles, Elina Ramona Toscano, Amalia Carolina Capella, María Angélica Curi de Marasco y Angélica

Raquel Ybarra. En cuanto a la matrícula escolar, de los 239 alumnos en 10 secciones de grado en 1957, se pasó a 610 alumnos en 22 secciones de grado en 1964.

Para entonces la escuela se había mudado al predio ubicado en la esquina de Serrano y actual Pasaje Carlos Tejedor.



Nuevo edificio escolar en Serrano esquina Pasaje Carlos Tejedor

A Nelia Clotilde Brogini, le sucedieron en la dirección de la escuela María Eloísa Masariche de Furuya (1969-1975), Elma Beatriz Sarramida de Mussano (1976), Edelma Florinda Bozzano de Tristán (1977-1983), Ana Victoria Aschkar (1984), Nora Olga Trovatelli de Hernández (1985-1987) Teresa Ana Fernández (1988-1989) y Nilda Noemí Carán (1990-1994). Como docentes, entre otros se desempeñaron María Cristina Sendes, Teresa Ana Fernández, Mirna Nelly Perazzone, Susana María Freites de Espinosa, Liliana Beatriz Díaz, Etelvina Haydée Funes, Violeta Pallares, Ernestina T. Borgatello de Carena, Elda Norma Sorhanet de Fiore, Amalia Delia Villagra, María del Carmen González, Norma B. Gorosito de Barcala, Elsa T. Forani de Nobile, Marta Cecilia Granciaroff, Silvia Mónica Kössler, Ana María Dato, Nilda Noemí Carán de Cosentino, Beatriz Juana Kosacoff de Laurino, Marta Zulema Deseta, Ana María Espinosa de Rojas, Celia Sabina Frede de Pérez Viñas, Teresa Gabriela Srur, José María Letché, Olga Blanca Lobo, Alicia Lucía Mengabilla, Rosa Teresa Lezcano, Susana Beatriz Buía,

Eduardo Oscar Caprarulo, Silvia Alejandra Serrichio, Elda Noemí Jaime, Ana María Antuñano, Marcela Arminda Zárate, Mirta Cristina Torres, Adela Susana Palacio, Claudia Beatriz Osés, Rosana María Cutraro, Sabina Frade, Haydeé Amanda Knecht, Fabiana Myriam Ledesma, Ramona Maidana y Liliana Noemí Méndez



1° “A” 1979, docente María Isabel Poisa

El 20 de octubre de 1994 se promulgó la ley dividiendo el partido de General Sarmiento en tres nuevos municipios: José C. Paz, Malvinas Argentinas y San Miguel. El 10 de diciembre de 1995 asumieron las nuevas autoridades procediéndose a renumerar las escuelas por distrito, la Escuela N° 31 de General Sarmiento pasó a ser la Escuela N° 5 de José C. Paz, finalizando el año con 24 secciones de grado y una matrícula de 788 alumnos, bajo la dirección de Bruna María Possebón.

A partir de 1996, con la implementación de la Ley Federal de Educación, la Escuela se transformó en E.G.B. N° 5 (Enseñanza General Básica) cambiando la terminología “grado” por “año”, y paulatinamente se incorporaron 8° año (1997) y 9° año (1998). En la dirección de la Escuela, a Adriana Rosa Martínez, le sucedió en el año 2000, Mercedes Natalia Valentini.

Un nuevo cambio se producirá en el 2005 cuando se creó la Escuela de Enseñanza Secundaria Básica N° 6, pasando a dicha escuela los 7º, 8º y 9º año de la E.G.B. N° 5, bajo la dirección del Prof. Roberto Daniel Ferreyra, quedando la Escuela Primaria N° 5 con la obligatoriedad escolar de 1º a 6º año.



2010: Acto del Bicentenario de la Revolución de Mayo

